

L'ETAT-PARTI CHINOIS et les MULTINATIONALES

L'inquiétante alliance

Jean-Paul GUICHARD

Edition L'Harmattan - 230 pages - 24 €

Jean-Paul GUICHARD est l'un des grands experts reconnu des relations internationales et de la macroéconomie. (Mention d'honneur du Prix Turgot en 2011, associé à son co-auteur, Antoine BRUNET).

Dans cette nouvelle parution il revient avec la force d'une conviction jamais épuisée sur « l'inquiétante alliance » de l'Etat-parti Chinois et des « Multinationales apatrides ».

Cette alliance contre nature (qui concilie régression et salaires bas avec un yuan sous évalué et des super profits des multinationales) cache selon l'auteur une stratégie bien établie, des négociations secrètes pour de grands partenariats, Atlantique et Pacifique qui au lieu de déboucher sur une protection vis-à-vis de l'agression économique chinoise, conduit inexorablement à un affaiblissement des Etats au profit des firmes multinationales.

Les Etats Unis eux-mêmes sous pression de lobby des firmes multinationales ont préféré donner dans la création monétaire pour garantir un niveau de statut quo, en regard de leur déséquilibre commercial mortifère...

L'Europe s'en trouve d'autant plus affaiblie et glisse un peu plus sur la pente du déclin général « ...des systèmes démocratiques dans le Monde avec une montée des inégalités... »

On ne sort jamais totalement indemne des analyses de Jean-Paul GUICHARD ! avec en conséquence, pour les grands de ce monde, et chacun de ses lecteurs, ne plus pouvoir dire « on se savait pas ».

Bienvenue dans le monde du « capitalisme totalitaire » où les affrontements endogènes et exogènes sont loin d'être impensables avec le risque d'une accentuation de l'étreinte chinoise sur le Monde, en contre point de l'impuissance des ex superpuissances de plus en plus avérée.

La prudence impose de ne jamais se départir de la logique du proverbe chinois :

«Peu importe que le chat soit noir ou gris, pourvu qu'il mange la souris..... ».

Cette parution de Jean-Paul GUICHARD y contribue largement et ce n'est pas le moindre de ses mérites.

Jean-Louis CHAMBON.
Président du Prix TURGOT